

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

CÉNTIMOS 5

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 390

AÑO IV.—NÚM. 1.294

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Domingo 18 de Octubre de 1896

5 CÉNTIMOS
Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Extranjero y Ultramar... 10
El pago de la suscripción es adelantado
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

El viaje de la corte

Salida de San Sebastian

San Sebastian 17, 10-20 m.

(Recibido con retraso.)

A las nueve y media ha salido la familia real para Madrid.

La despedida ha sido muy respetuosa.

El pueblo ha dado nuevas pruebas de su cariño a los reyes.

En los balcones de las calles por donde pasó la comitiva habíase puesto colgaduras.

Muchas personas, asomadas a aquéllos, manifestaban entusiastas sentimientos.

En las calles se agolpaba la gente para ver pasar a los reyes.

Al salir éstos del palacio de Miramar se disparó una salva de 21 cañonazos.

La reina, el rey y las infantas saludaban al pueblo agitando los pañuelos y agradeciendo conmovidos las muestras de cariño que recibían.

La banda municipal, situada en el puente de Santa Catalina, tocó la marcha Real al pasar la corte.

La infanta Teresa

En el semblante de la infanta María Teresa no se notaba el menor rastro de la más ligera enfermedad.

Aunque se celebra el buen estado de salud de la augusta niña, coméntase esto mucho y nadie se explica cómo ha mejorado tan pronto, pues sabido es que a una repentina indisposición de ella se achacó anoche la demora del viaje de la corte.

En la estación

En el andén esperaban a los reyes las autoridades locales, el general Ciriza, muchas personas de la mejor sociedad donostiarra y numeroso público.

El alcalde ofreció a la reina y a las infantas preciosos ramos de flores.

S. M. dijo que merecía agradecidísima a las constantes muestras de respeto y cariño que siempre observa en este pueblo.

Se despidió diciendo: «Hasta otro año.»

La marcha

Seguidamente subió la real familia al tren, ocupando el salón del centro.

La reina, el rey y las infantas asomáronse a las ventanillas y se dio el orden de marcha.

El tren partió, en tanto que el público, proclama en vivas y aclamaciones a los reyes.

Estos correspondían a los saludos del pueblo con visibles muestras de emoción y de agradecimiento.

Ha resultado la despedida mejor, si cabe, que las de otros años.—*Mena.*

La llegada

Madrid 18, 1 madrugada. (Urgente.)

En el trayecto desde la estación del Norte al Palacio había poca gente.

La noche está muy fría.

En la estación estaba todo el elemento oficial, muchos militares y pocos hombres civiles.

Entre estos se veía a los Sres. Silvea, Eguilor, algún otro exministro y varios diplomáticos.

El Sr. Cánovas se encuentra indispuesto y no ha podido acudir a la estación.

Al llegar el tren se dieron vivas, y una banda de música tocó la marcha Real.

Los reyes y las infantas ocuparon sus carruajes y se dirigieron al Palacio, retirándose poco después a descansar.

Un incidente

Poco antes de llegar el tren real había mucha aglomeración en la sala de espera.

El gobernador civil se acercó al capitán general y éste le observó que la sala estaba intranquilizable.

La contestación del conde de Peña Ramiro no debió satisfacer al general Primo de Rivera, porque éste, dando visibles muestras de contrariedad, llamó a los generales, jefes y oficiales y les hizo trasladarse al vestíbulo de la estación.

El suceso ha sido muy comentado.

Un misterio menos

Confírmase, como anticipamos, que el tren real no salió anoche de San Sebastian porque en Zumárraga se encontró cerca de la vía férrea un cartucho de dinamita.

Este no tenía pistón.

Dúdase que se fraguara un atentado.

Pidiendo trabajo

Bilbao 17, 4-30 t.

Reunidos nuevamente los representantes de las corporaciones para interesar del gobierno la construcción de un buque en los astilleros del Nervión, han enviado un extenso telegrama al Sr. Cánovas al objeto indicado.

La comisión activa sus trabajos.

Se renunciará el lunes.—*Echazarri.*

Entierro de Lesaca

Madrid 17, de 3-50 a 4 45 t.

(Urgentes, recibidos con retraso.)

Al organizarse la fúnebre comitiva delante del hotel Castilla, era casi completamente imposible el tránsito por la calle de Carretas.

Hubo necesidad de suspender la circulación del tranvía de estaciones y mercados, lo que fué causa de que se formara larga cola de vehículos en la calle de Preclados y en la de Atocha.

La carroza fúnebre estaba tirada por seis caballos negros lujosamente empenachados.

En ella hubo precisión de colocar muchas coronas que no cabían en el landeau donde estaban las demás.

El féretro es de zinc.

Fuó bajado a hombros por el *Largo, Francia, Cuchavero* y el *Barquero*.

Se puso en marcha la comitiva conducido el atand por toreros que se relevaban en cada descanso.

Así llegaron hasta la Cuesta de la Vega.

Presidía el duelo el hermano de Lesaca en unión del apoderado de éste y de otros amigos.

legránicamente a esas manifestaciones de júbilo.

—El suceso se explica diciendo que, elevada la proa un metro y diez centímetros, al crecer la marea flotó la popa, levantándose el barco de la cama que se le formó en la antegrada y originándose el deslizamiento.—*Salido.*

Subasta de plata.—Mantas.—Consejo.—De la botadura

Madrid 17, 9-40 n.

Anúnciase que dentro de breves días se verificará una subasta para adquirir 50.000 kilos de plata, por no haberse presentado licitadores en la anterior.

—Se ha sacado a concurso el suministro de 50.000 mantas para el ejército.

—El lunes habrá Consejo con la reina.

—Se ha confirmado oficialmente la botadura espontánea del Princesa de Asturias.

Por los pajeros

Madrid 17, 9-45 n.

Los diputados sevillanos Sres. Ibarra y Lafitte han visitado al ministro de Fomento y al director general de Agricultura para exponerles las reclamaciones de varios pueblos de esa provincia sobre la aplicación de la ley protectora de los pájaros.

Aquellos señores salieron muy satisfechos del resultado de sus gestiones.

Hundimiento

Bilbao 17, 9-55 n.

En la estación de Dos Caminos, situada en la línea férrea del Norte, ha ocurrido un gran desprendimiento de tierras, que intercepta la circulación de los trenes.

El servicio se hace con trasbordo.

Se gestiona que dicho trasbordo se haga por medio del ferrocarril Central, hasta tanto que quede expedita la línea.

Los trabajos de la misma durarán varios días.

El correo de Madrid ha llegado con cuatro horas de retraso.—*Echazarri.*

De Cuba

Madrid 17, 10 n.

Una carta del corresponsal de *The Times* en la Habana, de fecha anterior a los últimos combates, dice que Maceo ocupaba fuerte posición y tenía buen armamento, creyendo obtener excelentes resultados.

Precisaba acumular en Pinar del Río 60.000 soldados.

Añade que Calixto García, en Oriente, Impera con absoluta libertad, estando las tropas reclutadas en los poblados.

Dice también que Máximo Gómez tenía citadas fuerzas de Oriente y del Camagüey para marchar hacia Occidente.

Termina diciendo que las lluvias habían causado grandes destrozos en la trocha de Mariel.

El citado periódico dedica elogios a los esfuerzos de España y dice que si no han correspondido a ellos los resultados se debe a las personas encargadas de administrar y regir en Cuba.

De la intervención.—Complot de dinamiteros

Otro periódico inglés pinta la insurrección de Cuba poderosa; y dice que si no recibe antes de Enero un golpe decisivo, iniciará Cleveland la intervención.

—En la Habana han sido detenidos dos sujetos llegados de Tampa, miembros de la junta revolucionaria.

Proyectaban dichos individuos volar con dinamita varios edificios.

Para ello había un complot que se ha desquiebrado, deteniéndose a cinco sujetos más.

Hay 33 complicados.

Oficial

Madrid 18, 12-20 madrugada. (Urgente.)

Un despacho oficial de la Habana confirma el encuentro verificado cerca de Madruga con el mismo número de bajas que se telegrafió.

También da cuenta el despacho de otros varios encuentros en los que matamos siete rebeldes, destruyendo la prefectura que tenían.

Lo de Primo de Rivera.—Explosión

Madrid 18, 12-30 madrugada. (Urgente.)

Asegúrase que el disgusto del general Primo de Rivera por la cuestión relativa al director de *La Justicia*, se resolverá por medio de una real orden que el ministro de la Guerra dirigirá a aquél dándole explicaciones sobre la sententia del Tribunal Supremo.

—En una fábrica de la Guindalera hizo explosión una máquina de vapor.

Resultaron heridos dos obreros.

La insurrección filipina

Madrid 18, de 12-40 a 2 madrugada (Urgentes)

El *Meraldo* insinúa la especie de que el general Blanco será relevado del mando del archipiélago filipino, nombrándose para sustituirle a un general que manda uno de los cuerpos de ejército de la Península.

Supónese alude al general Despujols, capitán general de Cataluña, que conoce perfectamente Filipinas, por haber desempeñado a aquel mando.

La marina

Un despacho oficial de Manila dice que la laguna Lay la surcan el remolcador de las obras del puerto, el cañonero *Otaola* y varios botes con ametralladoras.

Recorren la laguna Taal unas cuantas barcas armadas.

Estúdase el modo de establecer comunicaciones por medio de lanchas de vapor.

Generales que irán

El segundo cabo de Filipinas, que irá para sustituir al general Echazurro, será un teniente general.

Se indican muy probables para ese puesto a los generales Seriffa ó Macías.

También se enviará por el pronto un general de división y otro de brigada.

Son muchos los que desean ir; pero nada tiene aun decidido el ministro de la Guerra.

3.000 hombres más

Los 3.000 hombres del cuerpo de Filipinas, correspondientes al replazado actual, se enviarán en breve.

De éstos el cavió marcharán antes del 12 de Noviembre, en cuyo caso se abreviará el plazo de la redención a metálico.

MARCA REGISTRADA
C.V.N.E.
Pioja Clarete
Compañía Vinícola del Norte de España
BILBAO
Representante-Depositario **Nicolas Gomez Rull**
Abades 12 SEVILLA

EL NOTICIERO SEVILLANO
LA CASA
muebles de SIMON MARCO
establecida en calle Zaragoza, 24
SE HA TRASLADADO
A LA DE
TARIFA, 8
(Junto a la Campana)

Hay providencial
En ninguna ocasión mejor que ahora cabe la vulgarizada frase con que epigramáticamente se dice cuando algún accidente inesperado realiza nuestras aspiraciones detenidas ante diques formidables.
Hay providencial es preciso decir al saber que el hermoso crucero *Princesa de Asturias* de aquella fangosa cuna a donde le lleva el error ó la fatalidad.
Cuando los doctores, a coro, ponían en ebullición el magín para contarnos lo que tal vez sobradamente sabido, cuando grandes y pequeños inquietábase en demanda del medio de salvarnos, cuando juntas y más juntas aglomerábamos dictámenes sobre dictámenes en el enervado caso, trepidó éste con estruendo formidable, hubo un momento de crisis suprema decidida algo más que la pérdida de miles millones, y el buque, libre de aquellas barreras que le ligaran aun a los tecnicismos, se deslizó ligero, conservó la estabilidad y, al ver las aguas llegaron a la línea de flotación, aplaudida del fango que la manchara.
Digno de estudio es ese fenómeno de la marina al que si duda es deudora la nación de contar con un buque antes del plazo señalado por la ciencia; pero más digno de estudio es el caso en sí, para sacar las naturales deducciones, pues nos acordamos de Santa Bárbara cuando truenan, y conviene a la vez no olvidar que para rayos salvadores con los cuales se nos aminoran las inquietudes.
La lección ha sido buena; y mejor será tener en el sucesivo muy en cuenta, que si para obreros de la Carraca en particular, era el caso del canasto del pan como oportunamente recordó el general Rona, con respecto a todos los españoles representaba algo muy semejante a la arca de Noé.
Hay providencial!

El martes 20 del corriente firmarán el contrato de esponsales la bellísima señorita Manuela Terner y Vazquez y el rico propietario y distinguido *sportman* D. Félix Urcola é Ibarra. La boda se verificará el día 24.
Se han reunido en esta capital las delegaciones de los comités locales, centralista, federal y progresista, para constituir la junta municipal de Unión republicana.
Acordóse dirigir una comunicación a la junta central del partido nacional para que éste nombre su delegación.
También se acordó, sosteniendo un amplio criterio de conciliación, dar en esta junta representación a aquellos elementos republicanos organizados, que sin adjetivo alguno ni pertenecer a las distintas agrupaciones conocidas, quieran ayudar con sus trabajos a la realización de los fines que se persiguen.
Se trabajará inmediatamente para instalar un centro ó casino de Unión republicana.
A este efecto quedó facultada la mesa directiva en concepto de comisión organizadora.
Brevemente se procederá a la formación del censo republicano de esta capital en la forma más propia y escrupulosa.
Serán designadas las redacciones de los periódicos republicanos y varios domicilios particulares para facilitar las inscripciones en dicho censo.
Comisiones de distrito auxiliarán estos trabajos.
La junta de Unión republicana de Sevilla se reunirá todas las semanas.
Ha venido a Sevilla el vice-cónsul de Inglaterra en Huelva D. Eduardo Díaz y Gomez de Cádiz.
Guarda cama a consecuencia de un fuerte catarro el presidente de la Diputación provincial Sr. Lastra. Le desamos alivio.
Se encuentra en Sevilla el jefe de la casa de banca, Sundheim y compañía, de Huelva, don Adolfo del Rey.
La infanta doña María Luisa Fernanda se encuentra acatarrada y guardó ayer cama.
Un periódico ha oído decir que será nombrado dignidad de arzobispo de Sevilla el provisor de este arzobispado y arcediano de Málaga D. Jerónimo Alvarez Troya. Asimismo se indica para la canonjía vacante en nuestra Catedral al capellán real de San Fernando don Joaquín Rodríguez Cortegana. Nada se sabe oficialmente.
El académico de la real de la Historia, don José María Asensio y Toledo, dará en breve a la estampa un curioso é interesante estudio relativo al ilustre sevillano D. Juan de Jáuregui, avalorado con numerosas é inéditas noticias, fruto de penosas disquisiciones en las bibliotecas Nacional y de la Academia citada.
Con un lleno completo estrenó anoche en el teatro de San Fernando la revista de Perrin y Palacios, con música del maestro Nieto, *Cuadros disolventes*.
El éxito de esta obra fué franco y completo, pues no puede negarse que el ingenio abunda en las principales escenas y que la música inspirada unas veces, alegre otras, bien hecha siempre, prueba que el maestro Nieto no ha conquistado sin fundamento un nombre distinguido.
Cuadros disolventes es un apropiado ó revista como otras mil, en la que desfilan por el escenario, tipos, personajes y comparsaria, pretextos para que se canten algunos números de música y se subrayen frases y diálogos abundantes en sátira y en sales del ingenio maleante. No hay, pues, que relatar argumentos ni entrar en detalles; baste como resumen decir, que se aplaudió y se hizo repetir un coro con honores de concertante, así como también lo de la *falda de percal planchada*, que dijeron muy bien la Segovia é Ibarrola.
También se aplaudieron, como merecían, los trabajos de colaboración de más de 30 niños que en la obra figuran y los *couplets* de Gedeón que son el *clou* de la revista y que Palmada canta con intención y gracia. Como la letra de ellos contiene transparentes alusiones políticas y satíricas asuntos de palpante actualidad, hay *couplets* para rato. Anoche se cantaron cinco ó seis entre grandes aplausos.
De los intérpretes distinguiéronse las señoras Segovia, Lopez y Lagarrida, y de ellos, Palmada, Ibarrola, Fernandez, Castillo y algún otro.
En honor a la verdad la *mis en scene* no fué cosa mayor; é excepción del asalto de esgrima de las señoras de la compañía, lo demás, ni decoraciones ni vestuario, corresponden a la índole de la obra ni a lo que pudiera haberse hecho en un teatro de las condiciones de San Fernando.
Aun así, las canciones de Gedeón serán motivo sobrado para que mucha gente vaya a ver *Cuadros disolventes*.

Noticias locales
Los despachos que dan cuenta de los hechos realizados por la columna del general Fernandez Castellanos, consiguen también el mejor resultado herido en dicho encuentro el mayor jefe del primer batallón de María Cristina, don Manuel Garona y Fernandez, sevillano en la actual campaña ha demostrado en repetidas ocasiones su bravura combatiendo a las repetidas.
El Sr. Garona, joven, pues solo cuenta 40 años, hizo parte de la anterior guerra de Cuba, combatiendo una guerrilla del célebre batallón de la izquierda, después de haber combatido y ganado su sangre en la del Norte por la causa de la libertad.
Como voluntario en Octubre del pasado año, y tanto en la jurisdicción de Güines, combatiendo el batallón de Vergara, como en el Príncipe, al frente del primer batallón de María Cristina, ha dado muchas veces pruebas de su valentía combatiendo a los enemigos de España, servicios que le han valido ser recompensado con una placa de María Cristina y varias cruces del Mérito militar, así como estar promovido para el ascenso al empleo inmediato.
En la acción de Saratoga, librada también entre las partidas del generalísimo Insur acto, mereció el honor de ser felicitado calurosamente ante las tropas de la columna por el general Fernandez Castellanos, por haber desalojado al enemigo, con una compañía de su batallón, en la más hermosa carga a la bayoneta, de una alfilada desde la cual hacía fuego sobre el hospital de campaña establecido en el campamento.
El Sr. Garona tiene muchos amistades en Sevilla, por haber servido durante algún tiempo en el batallón de cazadores de Segorbe.
Vivamente deseamos que el bravo militar merezca pronto de su herida y preste de nuevo a patria sus valiosos servicios.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Felipe Ducazcal

(Notas de su vida)

El ingeniero escritor Enrique Sepúlveda dedica un artículo con ocasión del quinto aniversario de la muerte del espléndido Felipe, tan querido en Madrid como popular en toda España.

Del artículo de Sepúlveda son estos párrafos: «¡Maldita sea mi suerte!—exclamó el día de su primer éxito, no precisamente porque éste le causase dolor, sino porque viendo, se vio privado de la emoción amarga del fracaso, y contaba con ella; la esperanza curiosa, para apreciar mejor y disfrutar doblemente de los caprichos de su maldita suerte.

Felipe Ducazcal fué activo, generoso, dadaso y espléndido, cuando hubo necesidad; emprendedor y aventurero. Conoció mejor que nadie los gustos del público que con él vivía identificado, y se apresuró a satisfacerlos con una resolución tan firme y decidida, que en ocasiones pareció temeraria.

Fué empresario afortunado de casi todos los teatros de Madrid; pagó con religiosidad a sus actores, se hizo amigo de ellos, les ayudó en sus cuitas y les colmó de regalos en los beneficios. Cultivó con amor y con igual inteligencia, toda clase de espectáculos; se apasionó por muchos y contribuyó más que nadie a formar la atmósfera caldeada de los grandes éxitos. Para estos fines, valió Felipe más que la claqué junta de todos los teatros.

Recuérdense aquellas veladas ruidosas, casi delirantes, de la sala de Novedades, cuando Miss Leona se enseñó por primera vez «vestidas» de... Eva, y veremos a Felipe en el sitio preferente, más próximo a la Venus gimnástica, soltar á todo vapor el entusiasmo removido de su alma, y convertirlo en espléndida y cariñosa manifestación á favor de la artista.

«¡Maldita sea mi suerte!»—Dijo, en el colmo de su admiración, una noche; no he de parar hasta que miss Leona me suba, con los dientes, más arriba de las bambalinas. No recuerdo si realizó tal propósito.

He dicho que Felipe cultivó por igual toda clase de espectáculos: desde los acróbatas, hasta los fanteches; desde los reptiles domados, hasta las fieras sin domar; desde las especialidades cultivadas, hasta los fenómenos; desde el canto flamenco, hasta la zarzuela... heroica; desde ésta, á las comedias de magia, y desde la declamación melodramática de Valero, Morales y Castañer, hasta la romántica de la Menudiza, Calvo y Vico; desde la Menegilda famosísima que por un real exhibió al público—por aquella sazón descarrilado en sus acciones—el cosorama de La Gran Via, hasta la Montaña Rusa, derrumbadero del amor que Ducazcal instaló, con gran fortuna, en el Retiro.

Felipe Ducazcal fué artista. La prueba de ello la dió en aquel su TEATRO FELIPE; teatro de madera, ligero, cómodo, transportable, que parecía dispuesto para una tacción estilo Zúmel, con el que realizó el prodigio de atraer y divertir durante meses enteros, por muy pocos «cartos», al público más displicente, hastiado y «carrado» de Madrid.

«¿Quién más que Felipe se hubiera atrevido á irrevirtir un capital, no pequeño, en levantar un teatro al aire libre en este Madrid, donde se perdían por entonces los Circos, Guignoles y Elíseos?»

Cuando se trataba de actos de caridad, la primera firma que encabezaba las suscripciones era la de Ducazcal. Todas las señoras de las asociaciones benéficas sabían que en él habían de encontrar siempre apoyo y cooperación. Cuando se ponía en capilla algún reo, Felipe fué siempre el primero que acudía á consolarle en clase de hermano de la Paz y Caridad.

«Pasaba en coche, en cierta ocasión, por las Peñuelas, cuando vió á una pobre mujer con un niño en los brazos, que acosada por una turba de granujas, huía de las piedras que le tiraban los susodichos. Ver esto y sentir Felipe el noble impulso de amparar á aquella mujer, bajarse del coche y emprenderla contra los pilletes, mientras se alejaba con libertad la pobre madre, fué obra de un segundo. Pero no tuvo en cuenta la aviesa condición de aquellos futuros rascos de horca, y cuando más ufano iba el salvador improvisado, apostrofándole á los gurgipas, una piedra vino á herirle en la boca.

Poco después ocurrieron los sucesos de la infame noche del 19 de Setiembre de 1896. Su teatro de verano hallábase totalmente ocupado. «¡Maldita sea mi suerte!»—había dicho varias veces Felipe. «Esta noche no me cabe la gente, y no sé donde ponerla...

De pronto un grito estentóreo de «¡Viva la república!» dejó al público helado de espanto y en disposición de gritar: «¡Sálvese el que pueda!» Felipe, que estaba en el escenario, se lanzó al Prado para saber lo que ocurría, y allí se encontró con un grupo de paisanos, que vociferaban mientras desfilaban los insurrectos de Gallano y Albuera. Ducazcal se dirigió á los paisanos, arreglándoles de esta manera:

«Ciudadanos, vais á producirme un catolicismo; tengo el teatro lleno de mujeres y niños; si me los asustáis con vuestros vivas me vais á matar... ¡Maldita sea mi suerte!»

Los laboratorios que conocían y estimaban á Ducazcal (como le sucedía á todo Madrid), se dieron á partido, y desfilaron hacia la estación de Atocha. Felipe salió enseguida á escena, y con un discurso corto y expresivo tranquilizó á su público, como antes, con otro también de reducidas dimensiones, le había evitado los horrores de una desfilada tumultuosa y irreflexiva.

Cuando se trataba de dejar bien puesto el nombre de la patria, como por ejemplo, en la visita que nos hicieron los periodistas italianos, Ducazcal fué también el primero en inscribirse para los gastos, y puso á disposición de la junta de festejos su teatro, á más de una sección de bailarinas de la clase de gitanas, que hizo venir expreso de Sevilla, á donde para el objeto puso un telegrama diciendo: «Mándame seis muchachas escogidas; ni más ni menos que Menendez de la Vega (por entonces empresario de la plaza de toros) podía telegrafiar: «Encójneme usted media corrida á todo gasto.

Aquella función se verificó á puerta cerrada, á la una de la madrugada. «¿Qué pasó en ella?»—«¡María Santísima! Hubo de todo; había cañas de manzanilla servidas á los italianos por luceros andaluces con pañolones de espuma. En lo mejor de la fiesta se presentó en el escenario, junto con la Menegilda, y pronunció un discurso en lengua francesa, que dejó atónito de sorpresa y de alegría á nuestros ilustres huéspedes.

«En la casa núm 6 de la calle Pelay Correa, se cayó casualmente la niña Rosario Iglesias Ubeda, de un año de edad, causándose una contusión con hematoma en la mejilla izquierda. Fué curada en la casa de socorro de Triana. La lesión es de pronóstico reservado.

Adelantan en el Ayuntamiento los trabajos preliminares para que sea un hecho el ensanche de la calle Martín Villa (antes Plata). Es casi seguro que las obras las contrate el maestro madrileño Sr. Monasterio, pues para ello se acogió el Ayuntamiento á la ley de ensanche de las grandes capitales. Respecto á la casa de la calle Valázquez no será necesario acudir á la expropiación forzosa, pues su propietario, convencido de que se le expropiarían por mucha menos cantidad de la que le habían ofrecido, se ha apresurado á entablar gestiones amistosas con el municipio.

El jueves 22 del corriente tendrá lugar en el salón de conferencias del Ayuntamiento la subasta del fruto de naranjas. Los postores tendrán que depositar como fianza la suma de 250 pesetas.

Ha salido para el Puerto de Santa María la señora marquesa de Purullena,

La batadura espontánea del crucero Princesa de Asturias, noticia que anoche se conoció en Sevilla por los telegramas de El Noticiero, causó agradable impresión al propio tiempo que dió origen á variados comentarios, corregidos y aumentados al conocer los detalles de la extensa información que del suceso nos trasmirió, para la edición de la mañana, nuestro activo é inteligente corresponsal en Cádiz Sr. Salido.

Bien haría reproducir aquí aquellas observaciones y comentarios, que del inesperado suceso de ayer se desprenden, pero nos faltaría espacio para publicarlos todos, y no nos sentimos con fuerzas para hacer un trabajo de selección, que resultaría baldío, porque seguramente habíamos de dejar en el tintero lo más oportuno y sabroso.

La real orden de 24 de Setiembre último por la que fué jubilado el ex secretario del Gobierno civil Sr. Ramirez de Arellano, ha sido reformada á petición del interesado, en sentido de considerarle cesante en su destino.

Por la Junta provincial de Beneficencia se anuncia el pago de una dote del patronato fundado por Cristóbal Barba Peñaranda.

Se han recibido en el negociado de Contabilidad de esta Diputación provincial los balances y cuentas del ayuntamiento de Pilas, correspondientes al mes próximo pasado.

Han sido pedidos tubos de linfa vacuna con destino al pueblo de Cazalla de la Sierra.

Viajeros llegados á Sevilla y que se hospedan en el hotel de París: D. Alejandro Dumas, Mr. B. Wilscombe y Mr. Walter Busch. Hotel de Roma: D. José Hierro Alarcón, don Manuel Gonzalez y D. Eduardo Diaz é hijo.

En la altura O. de las Islas Terceras. Afortunadamente, el buque no padeció daño alguno ni ocurrieron desgracias personales á bordo.

La Nuestra Señora de Guadalupe ha sido alquilado por la Trasatlántica á la compañía inglesa Vayth Start, á quien será devuelto en breve.

Salió de Santander en los primeros días del mes anterior, conduciendo á Cuba 2.100 hombres que embarcó en dicho puerto. A Cuba llegó el 22 de Setiembre.

No ha conducido pasaje, correspondencia ni carga de ninguna clase.

—A las dos de la tarde fondó el vapor Alicante, arrendado por la Trasatlántica á una casa extranjera.

En la travesía desde Cuba ha sufrido iguales temporales, sin que tuviera averías ni ocurriera accidente alguno.

A las tres y media entró el Alfonso XIII, que como se sabe, fué armado por el gobierno, y que se dice volverá ahora á prestar sus servicios á la Compañía, dejando su armamento.

Como el Guadalupe, ninguno de estos barcos ha traído de Cuba pasaje ni correspondencia.

—Buques entrados en el puerto de Cádiz durante el día de ayer: Vapores españoles Velarde, Cabo Creuz, San Fernando, Nuestra Señora de Guadalupe, Piélagos, Alfonso XIII y Aisante, bergantín goleta Vilazar, corbeta de guerra alemana Gneisenan, barca italiana Caterino, pallebot Unión y land Joven Perico.

Despachados: Vapores españoles Baldomero Iglesias, San Fernando, Hespérides, Cabo Creuz, Velarde y Piélagos, vapor inglés Málaga, vapor noruego Franco, landes Virgen de la Cinta, Santa Bárbara y Carmelita y pallebot Unión.

—En la mañana de ayer ha entrado en el puerto de Cádiz la corbeta de guerra alemana, escuela de marineros, Gneisenan, procedente de Plymouth, en siete días de navegación.

Su tonelaje es de 2.856 y está tripulada por 453 hombres. Tiene 16 cañones.

Su comandante se llama Hotmeller. Al entrar en puerto cambió con la plaza los saludos de ordenanza.

Permanecerá en Cádiz diez días y despues marchará á Cagliari.

—Al paso del tren de las tres y cuarto, de ayer, por frente al ventorrillo llamado del Chato, próximo á Cádiz, ocurrió un terrible desgracia.

Un niño de ocho años de edad, llamado Gregorio Barroso Hoyos, que acompañado de su padre viajaba en un departamento de tercera clase, al pasar el tren por el túnel de la portezuela móse á la ventanilla, abriéndose la portezuela al empuje del muchacho y cayendo éste á la vía, produciendo entre los demás viajeros que ocupaban el coche la terrible impresión que es de suponer.

Unos carabineros que se hallaban de punto en aquel sitio presenciaron el accidente, recogiendo al niño y conduciéndolo á la casa de socorro de Extramuros, donde fué curado de dos grandes heridas en la cabeza y de extensas contusiones en las piernas, ingresando luego en bastante mal estado en el hospital de San Juan de Dios.

El día 20 llegará al puerto de Cádiz otro crucero alemán, el Stein, también escuela de guardias marinas, que viene á unirse á la corbeta Gneisenan; de allí marcharán unidas á Cagliari.

El Stein se encuentra ahora en Mogador. —Con motivo de intentar cobrarse con recarگو las cédulas personales se han suscitado disgustos de alguna consideración entre varios vecinos de Torrepedregal y los dependientes del arrendatario del citado impuesto.

—Por expender monedas falsas ha sido detenido en Jaen un individuo.

En la Jefatura de vigilancia se le observó un bulto en el pecho, por bajo de la ropa. Se le registró y le fueron encontrados varios paquetes de monedas falsas de una y dos pesetas, cuyas monedas á primera vista parecen legítimas.

El sugeto fué puesto á buen recaudo. Se llama Antonio Marín Perez, natural de Torreblascopedro y vecino de Villanueva de Córdoba.

—Se encuentra en Jaen el señor marqués del Donado, diputado á Cortes por Ubeda. Trabajando en la mina Santa Amalia, de Linares, el obrero Nicolás Lopez, cayó sobre la cabeza un esportón lleno de piedras, causándole la muerte instantáneamente.

El infeliz era natural de Alhama, provincia de Granada.

—El jueves, á las nueve y media, sintióse en Jaen un temblor de tierra de corta duración.

—El día 29 de Noviembre se subastará en Pozoblanco la construcción de una nueva cárcel de partido por el tipo de 68.717'23 pesetas.

Noticias locales

Continuando la Indiposición de S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda, no habrá mañana recepción en el palacio de San Telmo.

Dice El Industrial, de Jaen: «Se asegura como muy probable el traslado del presidente de esta Audiencia provincial D. Felipe Pozzi, por permuta con el magistrado de la Audiencia de Sevilla D. Ramón Marquez Roda, que ya estuvo en Jaen de fiscal de la Audiencia de lo criminal y que tan excelentes recuerdos dejó entre sus numerosos amigos.»

Segun nuestro corresponsal de Madrid, en los días 14, 15 y 16 se ha visto muy concurrida la Sala segunda de lo civil de aquella Audiencia. Tenía lugar la vista de un pleito de grandísima importancia sobre rendición de cuentas con ocasión de la tutela de unos menores. Defendían á los interesados los letrados señores Salmerón y Ramos Calderón, quienes con tal motivo pronunciaron brillantes informes. Se espera con impaciencia conocer el fallo, porque de esa resolución penden muchos intereses.

En la casa núm 6 de la calle Pelay Correa, se cayó casualmente la niña Rosario Iglesias Ubeda, de un año de edad, causándose una contusión con hematoma en la mejilla izquierda. Fué curada en la casa de socorro de Triana. La lesión es de pronóstico reservado.

Adelantan en el Ayuntamiento los trabajos preliminares para que sea un hecho el ensanche de la calle Martín Villa (antes Plata). Es casi seguro que las obras las contrate el maestro madrileño Sr. Monasterio, pues para ello se acogió el Ayuntamiento á la ley de ensanche de las grandes capitales. Respecto á la casa de la calle Valázquez no será necesario acudir á la expropiación forzosa, pues su propietario, convencido de que se le expropiarían por mucha menos cantidad de la que le habían ofrecido, se ha apresurado á entablar gestiones amistosas con el municipio.

El jueves 22 del corriente tendrá lugar en el salón de conferencias del Ayuntamiento la subasta del fruto de naranjas. Los postores tendrán que depositar como fianza la suma de 250 pesetas.

Ha salido para el Puerto de Santa María la señora marquesa de Purullena,

La batadura espontánea del crucero Princesa de Asturias, noticia que anoche se conoció en Sevilla por los telegramas de El Noticiero, causó agradable impresión al propio tiempo que dió origen á variados comentarios, corregidos y aumentados al conocer los detalles de la extensa información que del suceso nos trasmirió, para la edición de la mañana, nuestro activo é inteligente corresponsal en Cádiz Sr. Salido.

Bien haría reproducir aquí aquellas observaciones y comentarios, que del inesperado suceso de ayer se desprenden, pero nos faltaría espacio para publicarlos todos, y no nos sentimos con fuerzas para hacer un trabajo de selección, que resultaría baldío, porque seguramente habíamos de dejar en el tintero lo más oportuno y sabroso.

La real orden de 24 de Setiembre último por la que fué jubilado el ex secretario del Gobierno civil Sr. Ramirez de Arellano, ha sido reformada á petición del interesado, en sentido de considerarle cesante en su destino.

Por la Junta provincial de Beneficencia se anuncia el pago de una dote del patronato fundado por Cristóbal Barba Peñaranda.

Se han recibido en el negociado de Contabilidad de esta Diputación provincial los balances y cuentas del ayuntamiento de Pilas, correspondientes al mes próximo pasado.

Han sido pedidos tubos de linfa vacuna con destino al pueblo de Cazalla de la Sierra.

Viajeros llegados á Sevilla y que se hospedan en el hotel de París: D. Alejandro Dumas, Mr. B. Wilscombe y Mr. Walter Busch. Hotel de Roma: D. José Hierro Alarcón, don Manuel Gonzalez y D. Eduardo Diaz é hijo.

En la casa de socorro de la plaza de San Lorenzo fué curada esta mañana de varias contusiones una mujer llamada Josefa Moreno Linares, á quien su marido le dió una fuerte paliza.

Esta tarde dos individuos algo embriagados promovieron una pendencia en el mercado de la Encarnación, pasando de las palabras á los hechos, resultando uno de ellos con varias contusiones y una herida en el labio, que le fué curada en la casa de socorro de la calle Cardenal.

La guardia en el Estado mayor de esta Capitanía general le corresponde en el día de mañana al primer teniente D. Eduardo Curiel.

Con motivo de la incorporación á filas de los reclutas del último remplazo, los trenes llenos de éstos y las calles de Sevilla se ven invadidas por infinidad de grupos que, con gorr de cuartel y moral á la espalda, se preparan para hacer su entrada en el ejército.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia ascendió ayer á 28.652'23 pesetas, correspondiendo á derechos reales 1.292 con 86 céntimos, á aduana 13 272'71, á consumos 3.471 y á rendiciones militares 9.000.

Por pastoreo abusivo ha denunciado la Guardia civil de Alanís 140 cabezas de ganado cabrio.

La Guardia del puesto de Montellano ha detenido á dos individuos por hurto de bellotas en la dehesa Morjón.

En Alanís ha denunciado la Guardia civil á Santiago Galvan Espinola, Miguel Abalde Almerino, Emilio Carranza Antunez, Manuel Rives-Lira y Francisco y Manuel Gayete Prieto por roturación arbitraria de terrenos del Estado.

Se encuentra completamente restablecido el Sr. D. Carlos de la Lastra. Nos alegramos.

Dícese que el padre Calpena vendrá á esta capital para predicar la novena de Todos los Santos.

Los hijos del Sr. Navarro Reverter han visitado el Museo de Pinturas, acompañados del señor D. Eduardo de Ibarra. En el correo de Cádiz han salido de esta capital.

En la pasada noche ha sido gravisimamente herida en Fuentes de Andalucía la joven Agrilá Morales Conde. El agresor, José Ortega Ruiz, ha sido detenido por la Guardia civil.

Se encuentra enferma en Utrera la señora madre política del Sr. Laraña y Ramirez.

En la reunión que celebrará mañana la comisión municipal de Obras públicas es probable se ocupen del despacho de la moción del Alcalde para la apertura de la nueva vía de la calle del Moro á la de Alcazares.

Está enfermo, aunque no de gravedad, uno de los hijos del profesor de Dibujo de la facultad de Ciencias D. Miguel Duran y Gil.

Vapores corcos de la Compañía Trasatlántica: El vapor I. de Panay saltó el viernes 16 de Santander para Liverpool, el vapor C. Condal llegó el jueves 15 á New York y el vapor Gavadonga salió el viernes 16 de Barcelona para Aden.

En Puebla de los Infantes ha ocurrido un desagradable suceso de esos que con tanta repetición se presencian. Estando un criado de la casa de D. Jesús Martínez limpiando una escopeta en una de sus habitaciones, se disparó el tiro que tenía en ocasión que pasaba una de las criadas, dejándola muerta en el acto.

Procedente de los baños de Marmolejo ha venido á Sevilla el gobernador de Cuenca señor Hierro Alarcón, acompañado de su hermana. Se hospedan en el hotel de Roma.

La alcaldía de Peñarfor ha resuelto, en vista del estado angustioso en que se encuentran aquellos labradores, no recargar este año las cédulas personales.

El presidente de la Asociación General de Ganaderos del Reino, señor marqués de Alcañices, ha enviado hoy al negociado correspondiente de esta Diputación una copia autorizada de la diligencia del deslinde de la cañada real de Sevilla á Córdoba, en la parte que comprende los términos de Tocina y Villanueva del Río.

Un individuo llamado Antonio Tovoso penetró anoche en el domicilio de Antonio Suarez, emprendiéndola á golpes con éste y causándole varias contusiones y una herida en la cara que le fué curada en la casa de socorro de San Lorenzo.

Anoche se reunió la comisión municipal de Aguas, tomando varios acuerdos con objeto de imprimir mayor actividad á las obras de la pasadera sobre el Guadalquivir.

Se encuentra en Sevilla el recaudador de contribuciones de Osuna D. Antonio Berrocco. Procedente de Osuna ha llegado á esta capital nuestro estimado amigo D. Eduardo Ariza.

En una taberna de la calle Albarada penetró esta madrugada un individuo y después de hacer algún gasto se negó á pagar y maltratado al dueño del establecimiento, siendo por este motivo conducido á la prevención.

Por amenazas al alcalde de barrio del segundo distrito, D. José Portillo, fué conducido esta madrugada á la prevención un individuo llamado Manuel Fernandez Esteban.

Esta madrugada á poco de pasar el sereno del distrito por junto á la casa número 17 de la calle Torneo, se desprendió gran parte del alero del tejado.

En la calle del Rastro vifieron Miguel Gutierrez Torres y Juan del Valle Rosado, resultando el primero con una herida en la cabeza que le fué curada en la casa de socorro de la calle del Cardenal. El agresor fué detenido, ingresando en la cárcel á disposición del juzgado correspondiente.

A los agentes de la autoridad se presentó esta madrugada pasada un individuo llamado Francisco Sanchez Arollo, manifestando que encontrándose en la taberna titulada La Sevillana, establecida en la calle de Velazquez, le habian sustraído 150 pesetas en billetes del Banco que tenía en una cartera, sospechando fuese el autor del hecho Antonio Quiros Martin. Registrado éste por dichos agentes le fué encontrada la cantidad robada dentro de uno de los zapatos. Dicho sugeto fué detenido, quedando á disposición del juzgado correspondiente.

En una casa de pisos de la calle Res penetró un individuo prestando tener que tomar medidas para la instalación de la luz eléctrica, y aprovechando un descuido de uno de los vecinos se llevó un portamonedas con alguna cantidad en metálico y la llave de la puerta de la calle.

Esta tarde se encontraba pescando en el muelle de San Juan de Aznalfarache un individuo llamado Joaquín Rodriguez Garcia, el cual, en uno de los movimientos que hizo, tuvo la mala suerte de caer al agua, dándose con unas estacas y causándose las siguientes heridas: Una en la región mentoniana de bastante estension, con pérdida de sustancias y quedando el hueso al descubierto; otra en la región interna del labio superior, y otra en la externa del mismo. Conducido á la casa de socorro de la calle Puzrea, fué curado y trasladado á su domicilio.

Una pobre mujer llamada Dolores Jimenez Miranda, de 70 años de edad, bajaba esta tarde la escalera de su casa, calle Rodrigo de Triana, núm. 70, y á causa de la torpeza y falta de agilidad propias de sus años, cayó desde lo alto, quedando en el suelo sin poderse mover. Llevada á la casa de socorro de la calle Puzrea se le hizo la primera cura, viéndose que tenía fracturado el antebrazo izquierdo por el tercio inferior y además varias contusiones y erosiones en la cabeza y cara. El pronóstico es reservado.

Es notable y variado el surtido de faroles para cimiterios que presenta la casa MENESES, en sus escaparates, Sierras 17.

Las eminencias médicas recetan con gran éxito el Elixir Robin para la curación de las enfermedades del pecho y garganta. Calma la tos y la sofocación, impide que se fatigue el enfermo, le reanima y le da fuerzas.

De venta: Farmacia del Dr. Delgado, Teñan núm. 29.

Glandario ó café de salud, dos céntimos hecho en casa. Se sirve gratis en el Salón de El Tribuna, plaza de Villasis, núm. 6.

ANUNCIO

Venta de 130 caballos

Terminada la instalación eléctrica de los tranvías de Bilbao, el próximo mes de Noviembre tendrá lugar la venta en pública subasta de todo su ganado inenecario por el cambio de tracción.

Oportunamente se anunciará la fecha de la subasta.

Se arrienda para extraer á barbechar en 1.º de Enero de 1897, el cortijo de Homalillo Chico, cabida de 860 fanegas, en el término de Carmona; para más informes en esta ciudad, San Pablo, 22.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 17 de Octubre de 1896. Servicio por el 18.

Jefe de día: el teniente coronel de cazadores D. Manuel Perez Junquillo.

Hospital y provisiones: el capitán de Granada, don Nicolás Sarrazón, y en la iglesia de la O, misa, Rosario de Animas y resguardo.

Cuarenta horas.—El jubileo se gana en la iglesia de San Pedro Alcántara.

Sección religiosa

Santos de mañana.—San Pedro Alcántara, confesor.

Misa.—El oficio y misa son de San Pedro Alcántara, rito de segunda clase, color blanco.

Cantos.—Misa y procesión de Animas en la parroquia del Sagrado, y en la iglesia de la O, misa, Rosario de Animas y resguardo.

Cuarenta horas.—El jubileo se gana en la iglesia de San Pedro Alcántara.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

CLASES Precios Reales Médi. ó pocas quintal

Precios al público.—Deseos mayores de 100 á 150 pesetas kilo; terneros de 800 á 970 pesetas kilo; cerdos y ovejas de 050 á 120 pesetas kilo. Las reses cortadas han pasado 00.43, 00.44, 00.45. Han sido reprobadas: 01 reses mayores y 00 terneros.

Observaciones Meteorológicas (ESTACION DEL SERVICIO AGRONÓMICO)

Table with columns: Barómetro, Presión reducida á 0 gds., Termómetro, Máxima, Mínima, Humedad relativa, Teosión del vapor, Dirección, Fuerza, Evaporación del agua en milímetros, Agua caída en milímetros.

Modas



Bata muy elegante de trespón de Cifuentes, pálida, adornada de encajes amarillos y detalles verde musgo. Mangas de encaje con epaulettes de crepé.

En la Cuesta

La media docena de curdas indispensables en Pinchi, unas cuantas mozas de vistosos flores y banderillas de papel picado en el rostro, las respectivas mamás ó empresarias de estas desdichadas jóvenes y una turba de apañados de todo lo que es pumbeo y malo, ha ido todo lo de Dios que hemos visto hoy en la retera de Huelva.

Lo desahuciable de la tarde, unido al general alejamiento de la romería, he hecho de la animación en las ventas y en el camino de Torrijos sea poco menos que la de los días de invierno.

Otro domingo queda. Veremos si para despedida se anima algo más la gente del pueblo y hacen su Agosto los dueños de las ventas, reducidos hoy á despachar unos cuantos cantarillos—muy pocos—á los niños que se unen en estos días seis perrillas para hacer el primer ensayo y debutar de curdas.

Las autoridades harían muy bien prohibiendo á los venteros despachen vinos ó aguardientes á niños que no tienen edad.

En todo lo largo del camino hemos visto más de 20 verdaderas criaturitas en lameros estado de embriaguez. Algunos tan parados que apenas el ánimo su vista.

Desgracia no ha ocurrido ninguna que podamos.

Nuevo sistema de timos

Un procedimiento sencillo ni par que activo viene empleando una mujer para ganar la vida honradamente.

Tiene una lista de los médicos de esta capital y las horas de consulta de cada uno.

Cada día visita á uno, prestando cualquier dolencia y reconocida que es, sorprende al cultivado, dándole en pago de la consulta una moneda de veinte reales.

El médico en conciencia, y teniendo en cuenta el pobre aspecto de la enferma, le manifiesta que solo ha de cobrarle una peseta.

La timadora entonces hace que le devuelva la moneda que antes diera por creer que pondrá dinero suelto; despues de mucho insistir contra algunos cuartos que lleva á propiamente el duro, pero en esta operación ha camoteado el primero sustituyéndolo con otro que resulta falso.

Devuelve á la paciente cuatro pesetas y márchase tranquilamente prometiendo volver al día siguiente.

Llamamos la atención de los médicos que estén sobre aviso.

El arzobispo de Santiago de Cuba

Esta mañana á las ocho se celebró en la iglesia de San Buenaventura la función de Venerable Orden Tercera, como tercer domingo del mes.

Tres atropellos

En pocas horas han sido hoy víctimas tres personas de la libertad de que gozan y abusan los cocheros y conductores de todo clase de vehículos.

El juzgado de San Roman

Mañana se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda para despachar los asuntos pendientes de su dictamen.

Agencia Mencheta

La infanta Isabel. Madrid 18, 9 m. La infanta Isabel llegó anoche con la corte, que se unió en Villalba.

Un crimen

En una casa de la Ribera de Curidores vivía maritalmente un sugeto llamado Ciriac y una mujer que se había hecho muy simpática á la vecindad.

Este se encorrió en una habitación. Poco después llegaron los guardias y detuvieron á Ciriac.

La prensa

Madrid 18, 9 35 m. La prensa extráñase de las precauciones que se tomaron anoche con motivo de la llegada de la corte.

Cambio radical

El Nuevo Régimen excita á los ministeriales á que revelen con claridad la situación en que nos encontramos y los peligros que corremos.

Todo son glorias

El Nacional considera el día de ayer glorioso para la marina española. Coincidiendo con la hazaña gloriosa de los cañoneros Contramaestre y Ardilla en Cuba, se ha lanzado el Príncipe de Asturias sin detrimento alguno á pesar de los augurios sombríos y siniestros de los agoreros.

Al ejército

El Liberal publica hoy un número extraordinario dedicado al ejército. Encabeza el número una carta del ministro de la Guerra en la que el general Aczáraga felicita á El Liberal por su honrosa iniciativa, que halagará al ejército, cuya mejor recompensa será el cariño y el entusiasmo del país.

Para los héroes

En la Habana sigue reanunciando candidatas para obsequiar á los héroes de Casorro. La Unión Constitucional ha abierto una suscripción, encabezándola con una cantidad importante.

Toros en Zaragoza

Zaragoza 18, de 2-40 á 4-50 t. (Urgente) La tarde está espléndida y la plaza llenísima, hasta el punto de que no cabe una persona más.

Los tocineros

Segun telegramas de Nueva York los correspondientes del Herald afirman que en el caso de que continúe la guerra de Cuba por el primero de Enero, el presidente de la República norteamericana reconocerá la independencia.

Que se aclare

El Imparcial duda de la certeza del telegrama anterior.

Creo vendrá una rectificación que desvanezca las tristes impresiones producidas por aquéllos informes.

Es verdad, no obstante, que el gobierno pide amplias y categóricas explicaciones, porqut es imposible quedar ni un solo día bajo el peso de tal amenaza.

Haga el gobierno yankee—agrega El Imparcial—política á oblio, falaz y traidora representando burda co-media de neutralidad y vigilancia; desprecie las leyes de la moral, apalabrando á los desertores del ejército; buriése de esta nación desgraciada, pero no llegue su osadía á señalar un plazo para acabar esta guerra alimentada por ellos mismos, que les parece demasiado larga.

España sabrá mostrar la diferencia que hay entre los hidalgos defensores de sus dominios y los villos mercaderes de Washington.

Los billetes de guerra. Voladuras. Ataques rechazados. Operaciones

Madrid 18, 10 25 m. Se ha recibido un telegrama particular de la Habana.

Dice que el general Weyler propondrá al gobierno convertir los billetes de guerra en plata, para hacerlos canjeables á la presentación, mantener el curso forzoso y prohibir se cobren como hoy ocurre.

Los rebeldes volaron con dinamita dos alcantarillas en Zacatoco. Después atacaron los fortines y quisieron quemar las casas inmediatas.

Fueron rechazados después de dos horas de fuego. Se les hicieron muchas bajas. —Espéranse noticias de importantes operaciones realizadas por el general Gonzalez Muñoz en Pinar del Río.

Comentarios

Madrid 18, 11-30 m. Los ministeriales, comentando los rumores que han circulado de enviarse al general Correa á Filipinas, insisten en que como no se ha resuelto el relevo del general Blanco, todo cuanto se diga es prematuro.

Conferencia régia

Madrid 18, 3-40 t. El presidente del Consejo de ministros, señor Cánovas, ha celebrado con la reina una estensa conferencia refiriéndole una relación sucinta de la situación del país, guerras de Cuba y Filipinas y los pensamientos del gobierno.

La madre del cordero

Madrid 18, 4 t. De la Habana telegrafian al Herald que el New-York Herald publica un artículo favorable á los insurrectos.

Júzgase que dicho artículo obedece al deseo de influir en las gestiones del empréstito y en levantar el decaído ánimo de la insurrección.

El New-York Herald solicita el concurso del presidente de la República de Méjico para ejercer acción colectiva en Cuba.

Batallones filipinos

Madrid 18, 4 t. Los 3 000 hombres que han de marchar á Filipinas, no irán como batallones organizados, sino para nutrir los que hay allí, para que éstos tengan ocho compañías.

Para los héroes

En la Habana sigue reanunciando candidatas para obsequiar á los héroes de Casorro. La Unión Constitucional ha abierto una suscripción, encabezándola con una cantidad importante.

Toros en Zaragoza

Zaragoza 18, de 2-40 á 4-50 t. (Urgente) La tarde está espléndida y la plaza llenísima, hasta el punto de que no cabe una persona más.

Los tocineros

Segun telegramas de Nueva York los correspondientes del Herald afirman que en el caso de que continúe la guerra de Cuba por el primero de Enero, el presidente de la República norteamericana reconocerá la independencia.

Que se aclare

El Imparcial duda de la certeza del telegrama anterior.

Fuentes pasa con poca confianza, y dando tablas mete una estocada baja que acuesta al toro.

Tercero

Es burrieteo. Con blandura y saliéndose solo toma siete varas por dos caídas.

Hierro y el Chato ponen tres pares de banderillas. Uno del segundo al sesgo fué superior. (Muchas palmas.)

Villita encuentra al toro de cuidado y hace una faena breve. Mete media estocada y luego una hasta la cruz, entrando magistralmente.

Cuarto

Tardo y blando tomó ocho varas por dos caídas. También era burrieteo.

Pataterillo y Antonio Guerra ponen tres pares á la media vuelta. Guerrita hace una breve faena y larga una estocada hasta la mano aunque un poquito caída. (Palmas.)

Quinto

Salió con muchos pies. También mostró blandura. Aguantó siete varas á cambio de dos caídas y un caballo.

A petición del público plean los matadores. Villita sale por delante y cuarteo un buen par.

Fuentes entra á la media vuelta y deja dos palos desiguales. Guerrita pone un buen par.

Coje Fuentes los trastos, pasa desconfiado y deja media estocada saliendo por la cara. Nuevo trasteo más ceñido y una estocada buena saliendo desarmado. (Palmas.)

Sexto

El que cerró plaza tomó ocho varas por dos caídas y un caballo.

Tenia el toro voluntad, pero le faltaba poder. Regatero y el Chato pusieron tres pares medianos.

Villita dá dos pases con la izquierda y sufre otros tantos acosones. El toro se quejaba y no hacia más que alargar el cuello.

Villa hace una faena laboriosa en la que intercala ocho pinchazos y dos medias estocadas. El toro se acuesta y Nicano oye pites.

Resúmen

Los toros han sido malos á excepción del segundo, que fué duro y bravo en el primer tercio.

De los picadores, Cirilo. Juan de los Galles ha sufrido un varazo en el brazo izquierdo, causado por el primer toro, que derrotaba alto.

Los matadores desconfiados toda la tarde. No han hecho nada de particular. El público descontento.—Fondevita.

Toros en Madrid

Madrid 18, de 3-40 á 5-20 t. (Urgente.) La plaza está llena y hay mucha animación y grandes deseos de ver á Reverte.

Las cañarrillas llevan cabos negros por la muerte de Lesaca. El primer toro de los seis del duque se llama

Indiano

Era negro, brago y salpicado. Blando, solo tomó cinco puyazos de Chato y el Largo, matando un caballo.

Bombita fué aplaudido en quites. Regaterillo y Galea ponen tres pares desiguales. El toro se declara buey y huye hasta de su emboro.

Mazzantini viste de grana y oro. Desconfiado toma al toro en tablas, dá 14 pases variados y un pinchazo.

Nueva y pesada faena precede á una estocada caída del lado contrario.

Cornelio

El segundo era jabonero y cornicorto. De salida toma dos puyazos y derriba al Largo, que cae al descubierto.

Al quite la providencia. Aguantó el bicho cinco puyazos más del Largo, Chato y Carriles.

Bombita se luce en un quite que remata tirando una larga. (Palmas.) Muere un caballo.

Pulguita y el Barquero ponen tres buenos pares. Reverte, con traje perla y oro, pasa de cerca y parando y hace una buena faena en la que intercala pases cambiados y redondos que se le aplauden.

Cuadra Cornelio y entra á matar Reverte, dejando una estocada superior en todo lo alto y saliendo bien.

Después de salir el diestro vuelve el toro la cara achuchándole. Antonio se libra por pies.

El bicho cae hecho una pelota. (Ovación.)

Matajecos

El tercero era castaño, brago y de grandes pitones. Cigarrón y el Albañil ponen siete puyazos buenos á cambio de un caballo.

Pulga, de Triana, mete un gran par. Moyano otro bueno, sesgando, y Pulguita otro buenísimo, cuadrando en la cabeza. (Ovación.)

Bombita, de hoja seca y oro, hace una faena ligada y mete media estocada buenísima, saliendo suspendido.

El toro queda hecho polvo y cae muerto. (Ovación á Bomba que ha resultado iteso.)

Clarengue

Colorado, ojinegro. Albañil, Cigarrón, el Chato y el Inglés meten ocho puyazos á cambio de tres tumbos y de tres jacos muertos.

Buenos quites de los tres matadores. Tomás Mazzantini mete un buen par casigando.

Galea uno bueno al cuarteo. Repletan con uno y medio respectivamente, bueno aquí.

Luis comienza la faena desconfiado. El toro se húa. Un pinchazo bueno, nuevos pases y media estocada magnífica. (Aplausos.)

Pepillo

El quinto era berrendo en colorao, capiróte y botinero. Después del tercer puyazo vuelve la cara y se declara en huida.

Currinche y el Barquero cumplen con tres pares. Reverte torea con alguna precaución, yéndose al buey.

Entra de largo y pincha, saliendo por la cara. Más pases. El toro no para y humillando.

Antonio sufre algunas coladas. Un pinchazo saliendo. Primer aviso.

Parte del público protesta, el resto aplaudido al presidente. Otro pinchazo, saliendo media caída y atravesada y un descabello.

Zancajoso

Así se llamaba el último, que era berrendo en negro. De salida toma dos redones.

Carriles marra y cae en la cara. Al quite, oportunísimo, Pulguita de Triana. (Ovación.)

El Inglés moja y cae al descubierto, Bombita coles. Dos puyazos más y se huye el de Veragua.

Ostioncito y Moyano cumplen con tres pares. Bomba comienza con un gran pase de pitón á rabo, otro redondo muy bueno y sufre un desarme.

Sigue pasando con mucho lucimiento, oyendo oíes, y dá un pinchazo entrando bien. Nueva faena coreada con joles y aplausos y una gran estocada que tumba al toro. (Ovación.)

Sección taurina

La corrida á beneficio de la familia del desgraciado torero Juan Gomez de Lesaca, parece que se verificará en Madrid dentro de poco.

También en Sevilla se proyecta otra corrida, cuyos productos se destinarán á idéntico objeto y tendrá lugar en un domingo del mes de Noviembre. Reverte y Bombita tratando organizar estos espectáculos.

—La empresa de nuestra plaza combina varios espectáculos taurinos. Segun se dice, el próximo domingo se correrán seis novillos de D. Anastasio Martín. Respecto á matadores nada se sabe. Suman los nombres de Padilla, Carrillo, Jarana-chico, Guerrero y el Niño del huerto.

Para el primer domingo de Noviembre se prepara una corrida de toros en la que es probable estoquee los seis bichos Antonio Reverte.

—Procedente de Madrid ha llegado á Huelva Miguel Baez, Lirí, muy mejorado de leg heridas que recibió el domingo último en la plaza de la corte.

—El diestro Alvarado, que debía torear hoy en la plaza de Barcelona seis novillos de Cámara, en unión de Pepe Hillo y el Moreno de Valencia, no ha podido tomar parte por hallarse convaleciente de la herida que recibió en la plaza de Corella el 29 del mes anterior.

Aunque de esta grave lesión se encuentra muy mejorado, todavía no le es posible lidiar. El facultativo D. Emilio Reina, que le asiste, cree que Alvarado podrá torear el domingo próximo.

En la corrida de hoy, en Barcelona, le habrá sustituido Dominguito.

—El día 25 del corriente se verificará en Granada una corrida de cuatro toros de Clemente, que serán estoqueados por Lagartijo. Los productos de esta corrida quedarán en beneficio de los pobres.

—Está bien, señor contramaestre, exclamaron todos.

La Mostaza llamó aparte á Tourniquet y Flor de Amor y les dijo:

—Venid acá; que me direis si ese señor de la Reynie, que era el lugarteniente general antes que mi hermano, tenía mujer bonita?

—No por cierto, exclamaron á la vez los dos.

—Tendría una hija linda entonces.

—Tampoco.

—¿Dónde está el buen Nicolás? exclamó la voz ronca del conde de Foix en el corredor. Mucho tiempo que no le veo; pero, á las gracias, sabemos uno de otro y yo le encuentro misivas que les serán útiles á fe mía. Le quiero como si fuera de mi familia.

El señor de Chevillan contentábase con limpiar sus gafas minuciosamente, y Flor de Amor erguía su cabeza en actitud militar, mientras Tourniquet fijaba en el nuevo funcionario miradas de contención y Grincholre sacudía la cabeza escandalizado de lo que pasaba.

un fardo, enviándole al granero en tres minutos. Al entrar en el portal, ya iluminado, reconoció á Tourniquet y á Flor de Amor.

La Mostaza dió un salto atrás, echó mano á su daga y exclamó: —¡Vive Dios, canallas! que si volvéis á insultar á mi hermano Flamberge... Estoy seguro que jamás le ha pasado por la idea tomar tan villano oficio. ¿Dónde está? Pronto, llevadme á su lado!

Un momento después, La Mostaza, entrando en el despacho del lugarteniente general, podía convencerse de que Tourniquet no había mentido.

—¡Hola! vosotros, exclamó dirigiéndose á Chevillan y Lamotte Mouthon, ya sabéis que ahora soy vuestro jefe en unión de mi hermano Flamberge; pero como á mí no me gustan los nombres que se dan á todas estas gentes que gastan la pluma tras la oreja, cuando necesitéis nombrarme, me llamareis simplemente el contramaestre del señor lugarteniente general.

—Está bien, señor contramaestre, exclamaron todos.

SECCION DE ANUNCIOS

MECHERO FÉNIX INCANDESCENTE POR GAS

REAL PRIVILEGIO EXPEDIDO POR EL MINISTERIO DE FOMENTO EN 13 DE SEPTIEMBRE DE 1895, CON EL NÚM. 17.757

La intensidad del mechero es superior á cuatro lámparas eléctricas de 16 bujías, y su coste de consumo no llega á la mitad de una sola lámpara.

El Mechero Fénix tiene un color completamente blanco y claro, al contrario de otros que dan una luz verde azulada.

Adoptado por la Escuela Central de Artes y Oficios de Madrid, para cuya instalación de 1.500 mecheros tomaron parte otros varios mecheros, incluso el denominado Añer, sobresaliendo el Fénix por su intensidad, economía y duración del mango.

Unico concesionario en España LEON ORNSTEIN Carretas, 3.- Madrid

En las poblaciones donde aun no está conocido el Mechero Fénix, se desean ofertas de casas (de primer orden) para conceder la exclusiva.

Representantes y venta exclusiva en Sevilla, Puello y Compañía: Alcázar, 1, Sevilla.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

LINEA REGULAR DE VAPORES

Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuel contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y la experiencia efectuadas han probado que el Morrhuel es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarrres, las Enfermedades del pecho, el linfatisimo y raquitis de los niños.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

GLANDARIO Ó CAFÉ DESALUD

Recomendado por todas las eminencias médicas HIGIÉNICO, -AGRADABLE Y ECONÓMICO

Paquete cuarto kilo, 50 cts.-Paquete pequeño, 15 cts.

Marca la Torre del Oro

Fabricantes: Esteban Martínez y C.ª -Fidase en todos los ultramarinos SEVILLA

Resfriados Toses Bronquitis

CÁPSULAS + ALQUITRAN GUYOT + LICOR

Licor HIGIÉNICO y ANTISÉPTICO en la estación de los grandes CALORES y lo mismo en tiempo de EPIDEMIA

Exíjanse las señas

19, r. Jacob, Paris

Sarpullido Diviesos CATARROS de la Vejiga



VINO NOURRY

YODO TANINO

á la vez Depurativo y Fortificante.

DEBILIDAD GENERAL ANEMIA LINFATISMO ENFERMEDADES DEL PECHO

El VINO NOURRY reemplaza con ventaja el Aceite de Hígado de Bacalao.

Excita el apetito y constituye el mejor remedio contra las enfermedades de las Mujeres (colores pálidos, épocas dolorosas) y de los Niños (osorofulas, usagres, etc.).

Depósito: 110, Bruch, Barcelona Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

Biblioteca publicada por "El Noticiero Sevillano,"

Table listing books for sale with prices, including 'LA MUERTA EN VIDA', 'LA CONDESA DE RAHON', etc.

Se arrienda la casa calle O'Donnell 21, Dan 27 en Bloja 18.

Se arrienda la casa calle Miguel del Cid, núm. 50, con comedias y abundantes habitaciones, jardín, cuartiz y agua de la empresa. Dan razón en la misma, de una á cuatro de la tarde.

SE NECESITA un casero y guarda para una hacienda de olivar. Dan razón en la calle Pescadores, núm. 9.

Se arrienda en la calle Albóndiga, número 87, un amplio y bien acondicionado local propio para oficina ó escritorio. En dicha casa informarán.

SE ARRIENDA la casa Calería, 1, con agua de la antigua y de la nueva, con bastantes habitaciones; y la del núm. 3 de la misma calle, con agua de la empresa y bastantes habitaciones. Enclina, 1, dan razón y pueden verse todo el día.

Se arrienda la casa principal calle Jesús, 7, Bloja, 18 dan razón.

FOTOGRAFIA.-Por seiscientos pesetas se traspasa la antigua, en os capital en la Feria, núm. 157, con todos los útiles de que consta. El contrato se hará antes del veintiseis del actual.

SE VENDEN MESAS

de Billar de puros y esmeraldas, y mesas chicas para niños, incluso bolas y tacos. Pueden verse Universidad, 8, el manoseo de ultramarinos.

Se arrienda, desde San Miguel del Torralba, sito en el término de Las Cabezas de San Juan, compuesto de 2.200 y pico fanegas de tierra, en las que están comprendidas unas quinientas de palmar; tiene gran caserío, varios pozos con muy buena y abundante agua. Darán razón en la calle de San Isidoro, núm. 6.

Obligacionistas de la casa de Osuna. Administración de Marchena y agregadas.

ANUNCIO Se saca á pública subasta para su venta una casa en el Arenal de la Corroñera, núm. 18.

El acto tendrá lugar desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde de día 31 del presente mes de Octubre en las oficinas del Palacio Pual de esta villa de Marchena, donde des hoy está de manifiesto el pliego de condiciones. Marchena 19 de Octubre de 1899, Manuel Ojeda.

Se arrienda la casa principal calle del Cardenal González (antes Calle de San Juan), núm. 6, con grandes y cómodas habitaciones; puede verse todos los días de 12 á 6 de la tarde, excepto los festivos. Para su ajuste San Fernando, 35 á Castellana, 66.

SE ARRIENDA la casa plaza de Alfonso, núm. 4, con amplias habitaciones, agua y magníficas vistas á la Puerta del Retiro y Prado de San Sebastián. En la Chobera de la misma plaza, está la llave.

Se arrienda la bonita casa principal calle Gravina, 78, con bñes habitaciones, patio solado de mármol, azotes con cuarto lavadero. Puede verse de once á cinco. Se tratará Palacio de Malaver, 23.

ALMONEDA Muebles á fumbras, cortinas, aparatos de gas, etc. Conde de Ibarra, 16.

Se arrienda el llamado cerrado de S. Cartuja, término de la Puebla, distante dos kilómetros de dicha pueblo y de Coria del Río, de cabida de 227 y 3/4 aranzadas. Para más informes, Placetas 20, escritorio.

CRISTALES PLANOS de todas clases y tamaños. Se venden en el establecimiento ó colocados en las obras dentro y fuera de la capital. Precios muy arreglados. S. CASTELLANO CALLE PUENTE Y PELLÓN, 18

Se arriendan pisos en Pasaje de Izquierda, 3, bajo, derecha á izquierda, y Gonzales de Leon, 2 y 4, frente á las cocheras del tranvía; y un local en Alfoli, 4, para industria, son gas y agua de la empresa. Dentro dan razón. Para su ajuste Castellana, 66.

SE VENDE UNA CALDERA de vapor. Spr. fuerza de 10 caballos, en buen uso. Informarán en 'La Exposición', 3 O'Donnell, 5 Sevilla.

SEÑORA DE 40 AÑOS de edad desea encontrar dentro ó fuera de la capital casa para ama de gobierno ó otro servicio análogo. Información, Montañita, 17.

HUÉSPEDES. En una casa particular, con las comodidades que se deseen y por honorarios muy arreglados. Se á sea uno ó dos. Rositas, 8, dan razón.

Se arrienda la casa principal calle del Cardenal González (antes Calle de San Juan), núm. 6, con grandes y cómodas habitaciones; puede verse todos los días de 12 á 6 de la tarde, excepto los festivos. Para su ajuste San Fernando, 35 á Castellana, 66.

SE ARRIENDA la casa plaza de Alfonso, núm. 4, con amplias habitaciones, agua y magníficas vistas á la Puerta del Retiro y Prado de San Sebastián. En la Chobera de la misma plaza, está la llave.

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS. Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Compañía. SOCIEDAD EN COMANDITA.-CADIZ

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA DE GRIMAULT Y C.ª. Dificiosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA y El Noticiero Universal DE BARCELONA. Se venden en la Administración de este periódico.

A los propietarios RECIBOS DE ARRIENDO. en buen papel, impresión elegante, á tres reales el ejemplar. Se venden en la Administración de este periódico.

-Criadas por lo menos... -Tampoco. -¿Ni una mujer amada? insistió La Mostaza sacudiendo el brazo de Tourniquet.

miento de la calle de Boulou y fué encerrado secretamente en su propio dormitorio. La historia refiere, sin embargo, porque la misericordia de las damas es tan antigua como el mundo, la historia cuenta que la fierna Constanza encontró medio de ganar á los dos arqueros que guardaban la puerta de la antecámara, y obtuvo de ellos permisos para dirigir á su marido duras invectivas á través de la cerradura.

roy está en París, tengo la corteza de éllo, y sé dónde encontrarle; que ensillen al momento mi mula, voy á hablar al rey, y por el Santo Calvario que veremos cómo termina tan ridícula comedia.

guo lugarteniente general trémulo y descomulgado. Flamberge, en vista de esto, había dicho: -¡Aunque fuera preciso demoler la casa, pondrá á piedra, es indispensable que el rey vea esos documentos esta noche.